



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**CANDIDATO A PRESIDENTE.** Washington, febrero 2 (AP). El senador demócrata Alan Cranston, con su esposa Norma y su hijo Kim, anuncia hoy, en una conferencia de prensa, su candidatura presidencial para las elecciones de 1984. El político californiano es el primero en anunciar su candidatura.

## Batallones de Honduras en simulacro de ataque

Tegucigalpa, febrero 2 (UPI). Tres batallones de soldados hondureños desembarcaron hoy por aire y mar en el Oriente de Honduras preparando el terreno para el "rescate" de tropas en el más grande ejercicio militar conjunto de fuerzas hondureñas y estadounidenses.

Las operaciones se producen en momentos en que el gobierno sandinista de Nicaragua atribuyó los ejercicios como preparato-

rios para una agresión contra su país y puso en estado de alerta a sus fuerzas desde ayer, cuando empezaron las maniobras, según informes de radio no confirmados.

Alrededor de 600 soldados hondureños del Segundo Batallón de Paracaidistas desembarcaron en una desolada región de la provincia Gracias a Dios, a 350 kilómetros al este de Tegucigalpa donde tienen lugar

Pasa a la página 54

## Denuncian corrupción en un Banco venezolano

Caracas, Feb. 2 (AP). La crisis del Banco de los Trabajadores de Venezuela, hasta hace poco una institución de indiscutida solvencia, ha desatado un alud de denuncias de corrupción y amenaza con enturbiar el ambiente político de este país.

Al tiempo que se barajan

cifras por centenares de millones de dólares, los dos principales partidos, ambos representados por militantes de la directiva del Banco intervinieron hace dos meses, se acusan diariamente por la crisis de la institución, en un tiempo exponente del poder financiero de los obreros venezolanos.

## Breves Internacionales

### Funcionarios de E.U. apoyan El Salvador

Washington, febrero 2 (UPI). Funcionarios del gobierno del presidente Reagan dijeron hoy que las reformas económicas y sociales en El Salvador coexisten con la violencia, al defender su certificación de que la situación de derechos humanos mejoró lo suficiente para justificar la continuación de la asistencia militar norteamericana a ese país.

En declaración ante la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, los funcionarios dijeron que es difícil describir la situación en la convulsionada nación centroamericana en los términos simples que demanda el Congreso como condición para continuar suministrando ayuda.

### Militar de E.U. apenaza a uno israelí

Washington, febrero 2 (AP). Un capitán de la Infantería de Marina de Estados Unidos subió a un tanque israelí, con su pistola en mano y amartillada, y enfrentó a un comandante israelí que quería hacer pasar su columna a través de un puesto de control en Beirut, informó hoy el gobierno.

De inmediato, las autoridades norteamericanas llamaron a un representante israelí para analizar "la gravedad" del episodio.

La columna de tres tanques israelíes retrocedió luego de que el capitán Charles B. Johnson extrajo su pistola y la cargó ante un teniente coronel israelí, subió al tanque de éste y exigió que se retirara.

### Muertos y daños por lluvias en Brasil

Sao Paulo, febrero 2 (Latin-Reuters). Por lo menos nueve personas murieron y más de 3 mil quedaron sin hogar a raíz de torrenciales lluvias durante los dos últimos días en el importante estado industrial y agrícola de Sao Paulo, dijo hoy un vocero de la Defensa Civil.

En sólo seis horas cayeron ayer 63 milímetros de agua en la ciudad de Sao Paulo, dijo el vocero. Los ríos desbordaron en algunos distritos y crecidas de las aguas hasta dos metros de altura provocaron interrupciones del tráfico.

Pasa a la página 48

# Logran progresos en la conversación de desarme

Washington, febrero 2 (Latin-Reuters). Funcionarios estadounidenses dijeron que las negociaciones sobre reducción de los arsenales nucleares estratégicos entre su país y la Unión Soviética, que se reanuda hoy en Gi-

## Continúa gran éxodo de expulsados en Nigeria

Lagos, Nigeria, Feb. 2 (AP). Medio millón de ciudadanos de Ghana, expulsados de Nigeria, se encuentran ya en su país, mientras que otro medio millón de ghanianos aún están en camino de regreso por tierra, mar y aire.

El ministro del Interior de Ghana, Johnny Hansen, que se encuentra aquí para la primera reunión de alto nivel, entre ambos gobiernos desde que hace dos semanas se inició la crisis de los expulsados, dijo hoy que el inminente regreso de un millón de personas había provocado una crisis nacional en su país del África Occidental.

Entretanto, versiones diplomáticas recibidas en Londres dijeron que entre 20 y 30 ghanianos se ahogaron ayer en la bahía de Lagos, cuando trataban de su-

bir a bordo de dos naves que habían sido enviadas para llevarlos de regreso a su país. Esas naves ya zarparon y hay otras dos en camino, indicaron funcionarios.

La policía nigeriana allanó varios edificios en Lagos en busca de inmigrantes ilegales que evadieron la orden de abandonar el país antes del 31 de enero, agregaron esas versiones. Nigeria posteriormente amplió el plazo hasta el 28 de febrero para aquellos nigerianos capacitados en distintas labores.

Por su parte, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados informó sobre 10 muertos por inanición entre los chadianos que se marcharon en convoyes de automóviles y camiones, que viajaron entre Benin y Togo, y según personal médico francés otros 20 murieron por enfermedades, falta de comida y agua, o por ataques.

Al hablar con periodistas el ministro Hansen dijo que "consideramos que esto

Pasa a la página 54

nebra, difícilmente produzcan resultados hasta que haya avances en las conversaciones por separado sobre armas nucleares de alcance medio en Europa.

Los funcionarios, que pidieron no ser identificados, dijeron a Reuters, que se estaban logrando progresos en las conversaciones sobre reducción de armamentos estratégicos "START", particularmente en lo referente a las cuestiones técnicas.

"Ninguna de las partes se limita simplemente a quedarse sentada esperando" afirmó un funcionario.

Pero agregó que tampoco ninguna estaba dispuesta a comprometerse hasta que quedaran en claro las perspectivas de éxito en las conversaciones por separado sobre las fuerzas nucleares de alcance intermedio que también se realizan en Ginebra.

En teoría, un tratado "START" de limitación de los armamentos nucleares intercontinentales podría mantenerse en forma separada, incluso en el caso de que no hubiera acuerdo sobre reducciones en Europa, dijo un funcionario.

Pasa a la página 54



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**NUEVA EMBAJADORA.** Berlín Oriental, febrero 2 (AP). La señora Rozanne Ridgway, nueva embajadora de los E.U.A. en Alemania Oriental camina hoy, ante una guardia de honor, acompañada por el funcionario Franz Jahnsowski, antes de presentar sus credenciales.

# Bush destaca la unidad de OTAN

Bruselas, febrero 2 (UPI). El vicepresidente norteamericano George Bush pidió a los aliados de su país en la OTAN, que muestren inequevocalmente solidaridad, si desean lograr resultados en las negociaciones sobre misiles de alcance medio de Ginebra.

"La mayor fuerza de la OTAN en Ginebra es nuestra absoluta determinación de actuar con unidad para protegernos de la helada amenaza nuclear soviética", dijo Bush al llegar a Bruselas.

"Si nuestra unidad y nuestra voluntad persuadieron en primer lugar a los so-

viéticos para que negociaran al debilitar nuestra voluntad ahora sólo conveníamos a Moscú de que no somos aliados serios y que por tanto, no precisa negociar de buena fe", añadió.

"Tratamos de eliminar una clase entera de armas nucleares. Ese es un objetivo formidable, pero no debemos ceder en este objetivo moral", dijo Bush.

El primer ministro belga Wilfried Martens dijo al recibir a Bush que "la solidaridad dentro de la alianza es de la mayor importancia".

Pasa a la página 54



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**CONTROLAN CIUDAD.** Ayacucho, Perú, febrero 2 (AP). Tropas peruanas permanecen estacionadas en el Parque "Plaza de Armas" de esta ciudad, después de una operación en que desalojaron a numerosos sub-

versivos que se habían tomado el lugar. También en otros sectores de la ciudad, el ejército mantiene completo dominio militar.